# 高部新闻

Takabe Times

第 2 号

### 地理研究サークル 熊谷地理研究会 **GeoStick**

熊谷地理研究会 発行 2010年 10月29日(金)

### 大学生が米作りに挑戦! ~ブランド米「高部姫」~

#### 田植え

稲作体験が提案されたのは今年3月に行われたひまわり会議でした。学生の提案で「高部姫」と名付けられ、休耕田を利用しての米作りが始まります。そして5月、集落の皆さんの協力の下、田植えが執り行われました。実家が農家という学生もいましたが、ほとんどは田植えの経験のない学生ばかりでした。ぬかるんだ地面に足を取られながらも名人達の後に続いて苗を植えました。なかなか難しいもので、一直線になるように植えたつもりでも後ろを振り返ると苗は右に左に行ったり来たりで、上手くはいきませんがとても貴重な体験をすることが出来ました。









#### 草刈り

8月8日に高部集落に訪れた際に、集落の皆さんと田んぼの草刈りを行いました。田植えから2カ月が経ち、立派に成長した稲を見て学生は感激しました。初めて扱う草刈り機に苦戦しながらも雑草や稗を取り除きました。

#### 稲刈り・はせ掛け

9月26日。ついに稲刈りの日がやってきました。 黄金色に輝いた「高部姫」を総勢30名で手刈り・は せ掛けをしていきました。田植え以上に腰に負担 のかかる作業で、農家の方々の苦労を感じました。 大事に育てたこの「高部姫」は、学園祭やインター ネットにて販売を行います。



### 今年の夏はビアガーデン!

初めて高部を訪れてからちょうど1年。県民討論会での発表や大学生同士の交流会、田植え体験と様々なことを行ってきた1年でした。今年からは実証実験として、実際に集落を活性化させる活動を行うこととなりました。

今年も各家庭を訪問しての聞き取り調査も行い1年間の成果、今後の課題などを確認しました。昨年は見ることの出来なかったホタル観賞や田んぼの草刈りなども行いました。

今年の夏はビアガーデン!と、いうことで最終夜はビールサーバーを借りて生ビールを頂きました。 学生も過去最多の10名が参加しました。また、川前踊りの名人のご指導のもと学生が川前踊りを攻略し、太鼓と曲に合わせての賑やかなビアガーデンとなりました。

### 高部例大祭の お手伝いを







昨年に続いて2回目の参加となり、早朝から の参道整備などもお手伝いしました。

前日から降り続いた雨も参拝前にはあがりましたが、急傾斜な参道は雨でぬかるんでとても滑りました。八坂・愛宕の両神社の参拝も終わって、午後は集落の秋の味覚を堪能しました。

天然マツタケのおにぎり、天然ハチミツ、アケビ、新米を使ったお餅、採れたての川魚、しし鍋など普段はなかなか口にすることのできないものを頂きました。秋の高部は美味しいものがいっぱいです。

## 今後の予定

11月 県民討論会(19日、福島市) 県民討論会(22日、会津若松市)

12月 ほっとする、ふくしま。 大交流フェア (19日、東京・池袋)

3月 ひまわり会議





詳しい情報や活動の様子は公式HPへ! http://www.geostick.jimdo.com/ または、「熊谷地理研究会」で検索!